
 

 

 

 

 

 

 

 

ＰＴＡ総会と 

学校教育説明会から 
校長 菊 地 英 一 

４月１１日のＰＴＡ総会、２２日の学校教育説

明会、続くＰＴＡ合同会議と、ご多用のところご

出席いただきありがとうございました。参加でき

なかった方もいらっしゃることから、ＰＴＡ総会

及び学校教育説明会の折にお話しした内容につい

てお知らせいたします。 

「千歩亀松氏寄贈の鏡」ＰＴＡ総会から 
学校には千歩亀松氏寄贈による壁掛け鏡（80㎝

×60㎝）があります。沿革史によれば、千歩氏

は、本校の開校に大変ご尽力いただいた方で、学

務委員（明治 35～40年）を務められ、開校百年記

念誌では初代ＰＴＡ会長とされています。ところ

でこの鏡には寄贈年月日がどこにも記されていま

せん。よく見ると鏡の裏板の隙間から新聞が覗い

ていました。昭和９年 10月 29日の「北海タイム

ス」でした。その年は、町村牧場から寄贈を受け

た倉庫１棟を改築して屋内体育場を建設した年で

あります。おそらくそれを記念して寄贈していた

だいたものと推察されます。 

このように、本校は、開校以来、114年間、地

域の方や保護者の皆様が支えてきてくださいまし

た。これからも、ＰＴＡという組織を大切にして

いきたいものと思います。 

「単年度学級編成」学校教育説明会から 
 本校が単年度学級編成を導入して、今年で３年

目になります。全学年で学級編成を行う単年度学

級編成は、人間関係が固定化されず、毎年新しい

気持ちで学年を始めることができるとともに、多

くの仲間やいろいろな学級担任と出会うことがで

きます。そのため、いじめ問題の防止や不登校問

題の解消にもつながるとされています。一方、「せ

っかく仲よくなった友だちと別れなくてはならな

い」などの声も聞かれます。「３年は実施し、その

後課題があれば再検討する」という前提で、この

制度を導入しています。３年目にあたる今年度

は、これまでの成果と課題を整理し、子ども達に

最善の環境を提供することを第一に、次年度以降

の方向性を検討してまいります。 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 

原点を大事に「動く」～前年踏襲から 1つ 1つを見直す～ 

 今年の 24時間テレビのテーマは、「動く」。新型コロナウィルスに最前線で立ち向かっている医療従事
者の皆さん方にも募金の行き先を広げようという考えで、放送を決定したそうです。総合プロデューサー
は、番組制作にあたって、 
「これだけ長い歴史と蓄積がある番組というのは、基本は前年を踏襲しながら、そこに新しいエッセンス
を足していくような作業になっていくと思うんです。でも、今年はこれまでのフォーマットで作ろうとし
ても絶対できないし、安全が担保できないので、1つ 1つの企画を見直していく作業をしていきました。」 
と、語っています。 
 日の出小学校は、54年の歴史を積み重ねてきました。歴史が長くなってくると、どうしても 1つの定
形やベースができ上がって、『そもそもなぜこれを始めたのか』という部分を問い直すことなく踏襲して
いることもあったと思います。今回、新型コロナウィルス感染拡大防止対策で、様々な行事や取り組みが
制約を受けざるを得ない中、改めて様々な取組を全面的に見直す中で、原点を大事にするということを、
私たち教職員も大切にして取り組んでいます。 
 例年であれば、運動会、遠足、体力チャレンジ（新体力テスト）等によって、子どもたちの体力・運動
能力を着実に高めてきました。しかし、今年度は、休み時間の遊びにまで制約を付ける毎日が続いていま
す。学校から帰宅しても、以前のように公園で友達と駆け回ることが少なくなっているのではないでしょ
うか。 
 日の出小学校では、従来のような「運動会」はできなく 
ても、子どもたちの体力・運動能力を回復し、できる限り 
高めていくために、「日の出スポーツフェスティバル」を開 
催することにしました。「3密」を回避し、感染防止対策を 
しっかり取りながら取り組むことは、容易なことではあり 
ませんが、体育の時間等を使って、着実に子どもたちのた 
くましい体づくりを進めていくために、「動く」ことにしま 
した。 9月 10日（木）、時間を区切って「低・中・高」 
のブロックで開催することになりますが、子どもたち一人ひ 
とりが自分の目標を持って取り組めるよう支えていきたいと 
考えています。 
 
 来週は、「生活リズムチェック週間」として、家庭での学習や生活の様子をお家の方と振り返りながら、
必要があれば見直していこうという期間です。お子さんの家庭における生活リズムが整っているかを振り
返る良い機会ととらえてください。 
今年度から、テレビゲームなどのメディアにふれている時間も調査します。最近は、「eスポーツ」が盛

んになり、大会を目指して頑張っている子どもたちがいたり、「You Tuber」を将来の「夢」にしたりす
る子どもたちがいたりすると聞いています。メディアにふれる機会が多くなった今、時代は変わったと感
じていますが、それ以上に学校で様々なことを学ばなければならないということを自覚させる必要があり
ます。学校で学ぶことをおろそかにしたままメディアを扱う大人になってしまうと、社会の荒波に飲み込
まれてしまいかねません。 
  
 先が見えない新型コロナウィルス感染ですが、ただただ不安に思っているだけでは、子どもたちの豊か
な未来を作ってあげることはできません。子ども達が、楽しみながら、感動しながら、いろいろな喜怒哀
楽を感じる中で学校生活を送り、自ら学ぶモチベーションを高めるスイッチを押せるようにしていくこと
が学校の役割だと思っています。 
 これからも、保護者や地域の皆様には、様々な御理解と御協力をいただくことになりますが、あたたか
い目で見守っていただけるようお願いいたします。 

校長  加 藤 敏 幸 

 

 

 

 
 

 

~Hinode~  

☆学校教育目標☆ 

千歳市立日の出小学校だより NO.５          令和２年８月３１日 

○進んで学習する子（知） 

 ○思いやりのある子（情）  

  ○考えて行動する子（意） 

    ○元気に活動する子（体） 

日 の 出 
 

 日の出小３つの約束 



グラウンドの樹木やタイヤの整備を行いました 

開校 54 周年となる本校の校地には、たくさんの樹木があります。開校以来、たくさんの方々が植樹を

行ってきたおかげです。木のおかげで多くの恩恵を受けている私たちですが、木が大きくなるにつれ、い

ろいろな不都合も生じてきました。例えば、近隣の敷地に差 

し掛かっていたり、枯れてしまって折れる危険性が出てきた 

りということなどです。 

そのため、本校では、グラウンドのコープ側にある樹木に 

ついて、先日伐採を行いました。（右写真） 

なお、校地内の樹木についても、カラスが巣を作ったり、電線に重なっている箇所もあることから、剪

定や伐採などの整備を進めていきたいと考えています。保護者・地域の皆様におかれましては、児童の安

全および近隣への迷惑防止という観点から、御理解いただきますようお願いします。 

 また、グラウンドのタイヤについても、倒れる危険性があるものや、タイヤが劣化してひび割れが見ら

れるものについて、安全確保のため撤去しましたのでお知らせします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～自分たちの手で学校をよりよく～ 委員会活動スタート 

 8月 26日（水）の第 1回委員会では、6年生が組織づくりや活動計画について話し合いました。これ

から、学年別ではありますが児童会各委員会の活動が始まると、子どもたちが、自分たちの生活を自分た

ちの手でよりよくしていこうという、自治的活動が校内で行われていくことになります。 

 今年は 4年生以上の全員が委員会に所属します。感染防止のため、できる活動に制限はありますが、そ

れぞれの委員会で活動を充実させていくよう支援していきます。 

 

 

 

 

 

 

   （代表委員会）       （体育委員会）     （書記局が作成したスローガン 完成しました） 

裏面に続きます 

「学校運営協議会」スタート 

 今年度から、地域・保護者・そして学校が一体となって学校運営にあたっていく「コミュニティ・スク

ール」が始まりました。その中心となる学校運営協議会を 8月 18日（火） 

に開催しました。会議（右写真）では、学校経営の方針などが協議・承認さ 

れました。 

 今後、学校運営への評価や改善についても本協議会において協議が行 

われ、「地域とともにある学校」の実現を目指していきます。 

第 1回 ＰＴＡ役員会を開催しました 

 7 月 29 日（水）に行いました。集まっての会議は今年度最初となります。御承知の通り、今年度のＰ

ＴＡ活動は学級選出委員による活動を行わないなど、大幅に縮小しておりますが、冬と来春の交通安全指

導やスケートレンタルなどの事業の進め方などについて協議しました。また、スポーツフェスティバルや

2月に行う学習発表会への、役員さんの協力体制についても話し合われました。 



クラブ活動を開始しました 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

クラブ活動は、異学年が一緒に活動することで、互

いの成長を図る、大切な活動です。今年は活動スペー

ス確保のためクラブ数を減らしています。また、話し

合い活動は行うのが難しいですが、上の学年が手本を

見せるなど、リードしながら活動を進めています。熱

中症予防も行いながらの活動となります。残り２回の

クラブは９月末と１０月に行います。屋外のクラブも

あるので、天候に恵まれて活動できることを願ってい

ます。（写真は 8月 19日 2回目の様子） 



9 月 10 日（木）開催 

日の出スポーツフェスティバル 

 

スローガン 

全力で かがやき 楽しめ 日の出っ子 

  

今年は、例年のような運動会実行委員会の活動を

行うことができませんが、６年生が自主活動として

係を組織して、用具の仕分けなど必要な仕事を担う

とともに、校内の掲示など、学校全体の機運を高め

るための活動もしています。上記のスローガン作成

も 6年生の活動によるものです。 

  

9月 10日（木）当日の御案内は近日配付いたし

ますが、感染防止の観点から、観覧の人数制限（一

家庭あたり 2 名まで。保護者のみの観覧）を行う

方針です。御理解と御協力のほどよろしくお願いし

ます。 

時間は学校だより前号でお知らせしたものと変

更ありません。 

低学年→ 8：35～10：00   

中学年→10：15～11：40 

高学年→13：15～14：40 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

SC…スクールカウンセラー KS…心の教室相談員 

ALT…アシスタント・ランゲージ・ティーチャー(外国語) 

 

日 曜日 学 校 行 事 給食 

１ 火 
修学旅行保護者説明会 ＫＳ 

教科書下巻配付 （生活リズムチェック週間～６日） 
○ 

２ 水 ＡＬＴ ＳＣ 育成指導 ○ 

３ 木 
宿泊学習保護者説明会 ＡＬＴ 

ＫＳ 
○ 

４ 金  ○ 

５ 土   

６ 日   

７ 月 生活リズムチェックシート回収 ○ 

８ 火 ＫＳ ○ 

９ 水 児童会②（６年生） ＡＬＴ ○ 

10 木 日の出スポーツフェスティバル ○ 

11 金 
フェスティバル閉会式（放送） 

ＡＬＴ ＫＳ 
○ 

12 土   

13 日   

14 月  ○ 

15 火 ＡＬＴ ＫＳ ○ 

16 水 ＡＬＴ ＳＣ 育成指導 ○ 

17 木 フェスティバル予備日 ○ 

18 金 ＫＳ ○ 

19 土   

20 日   

21 月 敬老の日  

22 火 秋分の日  

23 水 ＡＬＴ ○ 

24 木 見学学習（２年生） ＡＬＴ △ 

25 金 見学学習（１年生） ＫＳ △ 

26 土   

27 日   

28 月  〇 

29 火 見学学習（３年生） ＫＳ △ 

30 水 クラブ③ ＡＬＴ ○ 

生活目標：チャイム席を守ろう 

（７～９月）  廊下や階段は、静かに右側を歩こう 

帰宅時刻：午後５時００分 (９月) 

新しい職員の紹介 

スクール・サポート・スタッフ 

８月２４日から、スクール・サポート・スタッ

フとして、田山登紀枝さんが勤務されています。

担任や職員が行っていた校内の消毒や清掃に関す

る作業など、様々な業務にあたっています。 

《御挨拶》 

 この度、スクール・サポ 

ート・スタッフとしてお世 

話になることになりました 

田山です。一日も早く業務 

を覚えられるように、精一 

杯頑張りますので、どうぞ 

よろしくお願い致します。 

 

 スクール・サポート・スタッフは今年度末まで

の勤務となりますが、新たな職員を迎え、学校に

おける新型コロナ対策および学校の教育活動をよ

り充実させていきます。 


